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Chères Villeneuvoises, 
Chers Villeneuvois,
Villeneuve lez Avignon est encore au rendez-vous de la transition écologique. La 
labellisation engagée auprès de l’ADEME poursuit nos objectifs concrets en matière de 
protection du climat.

En inscrivant Villeneuve lez Avignon dans une démarche reconnue sur tout le territoire 
national, nous sommes accompagnés et évalués par des experts reconnus loin de toute 
considération politicienne.

Grâce au travail des élus et des agents depuis maintenant 4 ans, nous avons pour cette 
première évaluation dépassé les attentes de l’agence en décrochant d’entrée le label 
« 2 étoiles », preuve de l’engagement continu et sérieux de la commune sur les sujets 
écologiques.

Ces résultats sont le fruit d’un travail constant puisque, pour nous, préserver 
l’environnement est un objectif présent dans chacune de nos actions.

Deux élus délégués aux sujets de développement durable et de la transition écologique 
ont été nommés. L’organisation de la collectivité s’est adaptée avec un agent référent 
permettant de placer cette question au cœur de nos ambitions. 

En 2021, Villeneuve lez Avignon était l'une des premières communes de France à doter sa 
flotte de véhicules en électricité bi-flux renvoyant leur surplus dans le réseau électrique. 

Notre ville est également l'une des premières communes du Gard à intégrer ses 
bâtiments dans le projet d’autoconsommation collective, permettant de les faire 
fonctionner avec une énergie créée localement. 

Les travaux engagés pour les pistes cyclables, la réouverture de la gare, l’implantation 
de vélos électriques en libre accès ou encore les prochaines bornes de rechargement 
pour voitures électriques sont autant d’actions qui nous amènent des résultats concrets 
et visibles. 

C’est donc fort de cette volonté de lutter efficacement à notre échelle que nous réalisons 
à Villeneuve lez Avignon une transition écologique et énergétique efficace.

Dans la continuité de toutes ces actions qui vous sont présentées dans la présente revue 
municipale, vous pouvez compter sur nous pour être au rendez-vous des grands défis 
de notre temps.

Pascale Bories
Maire de Villeneuve lez Avignon,
Conseillère départementale du Gard
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POSTES À POURVOIR
Gestionnaires d’assurance

Intéressé(e)s ?
rendez-vous sur notre site :

www.pack-solutions.com
NOUS REJOINDRE -> NOS OFFRES D’EMPLOI

Prenez rendez-vous
avec l’avenir !

Les Angles + Nîmes (30)PACK Solutions
recrute CDI/CDD 
Ouvert à tous les profils



OUI :96.2 %

NON : 3.8 %

Cet été sera marqué par un événement sportif majeur : les Jeux Olympiques. Afin 
de célébrer cette période de grande effervescence, la ville organise des olympiades 
avec nos jeunes et souhaite favoriser la convivialité entre les habitants autour de ce 
bel esprit sportif. Des retransmissions en direct des compétitions sont envisagées. 
L’occasion de se rassembler pour soutenir nos athlètes et partager des instants de 
joie et de passion autour des exploits olympiques.

Pour nous permettre de mieux organiser ces initiatives, pourriez-
vous nous indiquer par quels moyens vous envisagez de suivre les 
compétitions sportives internationales cet été ? 
(Plusieurs réponses possibles)

❏  Télévisions ❏  Bars / restaurants       ❏  Écrans en plein air

❏  Services de streaming en ligne 

Êtes vous favorable à l’installation d’écrans de retransmission sur 
les terrasses ouvertes des bars de la commune cet été ?

❏  Oui   ❏  Non  ❏  Ne se prononce pas

Suggestion(s) : ...................................................................................................

..........................................................................................................................
Pour répondre en ligne 
sur le nouveau site internet,  
← flasher le QR Code

Sondage Villeneuve Mag 71, 
vos réponses… (26 réponses)

Les questions de la précédente revue 
étaient:

Malgré l'impact écologique d'une 
distribution papier dans chaque quartier, 
souhaitez-vous que le guide de l'été soit de 
nouveau dans chaque boîte aux lettres ?

Bulletin à remplir et à déposer à l’accueil de la Mairie ou à retourner à :
Hôtel de Ville, Cabinet du Maire, 2 rue de la République - BP45, 30404 Villeneuve lez Avignon

Le 7 mars 2024 
• Finances Locales 

- Exercice 2024 - Association "école de 
musique Yves Marie Bruel" - Convention 
d'objectifs et de moyens - Attribution 
d'une subvention à l'association "école 
de musique Yves Marie Bruel"

  - Exercice 2024 - Subventions caritatives
- Attribution d'une subvention de 
fonctionnement et d'une subvention 
exceptionnelle à l'association Tôtout'arts

   - Débat d'orientations budgétaires

•   Environnement
- Exercice 2024 - Budget principal - 

Subvention pour l'acquisition de 
dispositifs de lutte contre le moustique 
tigre

   - Agir pour le développement durable 
à Villeneuve lez Avignon - Subvention 
pour l'acquisition de deux roues 
électriques - Prorogation

18 questions à l’ordre du jour :
• Domaine et patrimoine

Livrée de Thurroye - Accord de 
classements au titre des monuments 
historiques

• Finances locales
- Aménagement d'un espace naturel 
partagé - Demande de financement au 
titre du Fonds Vert 2024
- Exercice 2024 - Budget principal - budget 
primitif
- Budget principal - vote des taux 
inchangés

Le 11 avril 2024 
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Le conseil 
municipal
en action

Démocratie participative
Votre avis compte !

Démocratie

Le conseil municipal est l’assemblée chargée de gérer, par ses délibérations, 
les affaires de la commune. Les élus du conseil municipal se réunissent 
environ deux fois par trimestre pour délibérer.
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Sébastien DENIS
Conseil label TETE

Villeneuve a le TETE dans les étoiles 
mais les pieds bien sur terre. En 
décrochant le niveau deux étoiles 

du label Territoire Engagé Transition 
Ecologique (TETE), la Ville a démontré 
que la politique globale ambitieuse 
qu’elle mène depuis de nombreuses 
années autour de l’environnement 
porte ses fruits. « Ce label distingue en 
eff et les collectivités qui mettent en place 
des actions concrètes et vertueuses en 
matière de climat, d’air et d’énergie », 
souligne Dany Delorme, coordinateur 
développement durable à la mairie. 
Pour atteindre cette reconnaissance 
européenne mise en place par l’Ademe 
(Agence de l'environnement et de la 
maîtrise de l'énergie), la municipalité s’est 
engagée dans un programme d’actions 
décliné en 6 domaines : le développement 
territorial, le patrimoine de la collectivité, 
l’approvisionnement en eau, énergie 

et déchets, la mobilité, l’organisation 
interne et la communication auprès 
des administrés. « Depuis 2021, nous 
bénéfi cions de l’accompagnement d’un 
conseiller de l’Ademe qui nous a permis de 
formaliser les atouts du territoire et les pistes 
à améliorer pour décrocher la labellisation », 
poursuit-il. « Aujourd’hui, la Ville s’interdit 
de concevoir ses projets sans une réfl exion 
préalable sur son impact écologique », 
résume Emmanuel Suff et, conseiller 
municipal délégué au Plan climat. 

Environnement

La transition écologique 
érigée en priorité

3 Questions à Sébastien DENIS

Qu’est-ce qui fait la singularité de la 
commune dans cette labellisation ?

Dans toute la région Occitanie, seules 
trois villes (Montpellier, Perpignan et 
Montauban) ont obtenu la labellisation 
TETE, avec Villeneuve. Avec ses 13 000 
habitants, la commune fait fi gure 
d’exception ! 
Car même à l’échelle nationale et 
européenne, ce sont majoritairement des 
agglomérations qui se lancent dans cette 
démarche rigoureuse (450 collectivités 
sont aujourd’hui labellisées en France, 
et 2 000 en Europe). Elles le font d’autant 
plus facilement qu’elles ont l’obligation 
d’établir un Plan climat air énergie 
territorial (PCAET). L’engagement de 
Villeneuve est, lui, exempt de toute 
contrainte réglementaire : il relève 
uniquement d’une volonté municipale.. 

L'envie des élus serait donc décisive ?
Dès le début de la démarche, j’ai été surpris 
par l’ambition et la volonté du maire et de 
toute son équipe. Elle avait une bonne 
appréciation des enjeux climatiques de son 
territoire et des actions à mettre en œuvre 
pour assurer sa transition énergétique. 
La Ville a donc atteint logiquement la 
labellisation deux étoiles rapidement. Elle 
a su également convaincre les habitants 
et les entreprises de s’engager à ses côtés. 

Quel doit être le prochain objectif de la 
commune ?
Décrocher la 3e étoile du label, qui en 
compte 5 ! Un audit doit être réalisé tous 
les 4 ans et une visite annuelle est réalisée 
pour éprouver les progrès. Notre niveau 
d’exigence et de suivi est élevé, mais 
l’enjeu climatique est un défi  urgent. Le 
niveau de labellisation entre aussi en 
compte dans les critères d’attribution des 
subventions pour les travaux.

Villeneuve fait fi gure 
d'exception
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Une brigade qui 
montre l'exemple
Pour veiller au respect des 
réglementations et à la surveillance 
verte de la collectivité, la 
municipalité a créé une brigade de 
l’environnement en 2021. Composée 
de 5 agents, elle lutte contre les 
dépôts sauvages de déchets et les 
incivilités, tout en sensibilisant 
les habitants et les commerçants 
aux bénéfices de la préservation 
de l’environnement. Pour cela, elle 
n’hésite pas à montrer l’exemple : 
les agents se déplacent uniquement 
à pied, à deux-roues ou à bord d’un 
véhicule 100% électrique.

Environnement

Des aménagements pour
améliorer la performance 
environnementale
Une ville résiliente face au 

changement climatique : 
voilà le dessein ambitieux que 

s’est fixé la municipalité. « L’enjeu 
est de poursuivre notre développement 
tout en respectant notre cadre de vie et 
notre environnement », insiste Dany 
Delorme, coordinateur développement 
durable à la mairie. Depuis 2021, la ville 
remanie les documents d’urbanisme 
comme le Plan local d’urbanisme (PLU), 
le Plan prévention inondation ou le 
programme local de l’habitat avec des 
objectifs de performance énergétique et 
d’utilisation d’énergies renouvelables 
minimums. 
« Afin de mieux gérer les eaux de 
pluie, nous avons par exemple modifié 

le PLU pour les stocker dans des 
bassins de rétention », détaille-t-il.
Plusieurs chantiers ont également 
permis de réduire l’imperméabilisation 
des sols et de renforcer la place 
de la nature en ville : la cour de 
l’école Thomas-David a été rénovée 
en associant plantations et béton 
drainant, la nature a repris ses droits 
sur le rond-point de la place de la 
Croix et, dans le parking Lois Masson, 
les places de stationnement, comme 
celles du parking Vailhen ou le long du 
boulevard Mistral, sont réalisées en 
pavés autobloquants afin de drainer les 
eaux de pluie. 

Emmanuel SUFFET
Conseiller municipal délégué au plan climat

«La ville est impliquée dans une 
démarche de développement durable 
et de maîtrise de l’énergie depuis 2008, 

avec l’adoption de son premier Agenda 21. 

Depuis 2021, la commune est engagée de 
façon active dans le suivi de l’élaboration 
du Plan Climat Air Énergie Territorial de 
son agglomération, le Grand Avignon, 
qui vise notamment à réduire de 49% 
les consommations énergétiques et de 
81% les émissions de gaz à effet de serre 
à l’horizon 2050. C’est pour y contribuer 

de façon très concrète mais aussi pour 
s’engager à l’échelle de ses compétences 
que la municipalité s’est engagée dans la 
démarche de labellisation TETE. 

Notre programme d’actions s’inscrit 
ainsi dans un projet de territoire qui doit 
répondre aux enjeux relevant à la fois de 
l’agglomération et à ceux qui concernent 
le quotidien des Villeneuvois. »
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«L’exemplarité est un axe central de 
notre stratégie, assure Dany Delorme, 
coordinateur développement durable 

à la mairie. Les bâtiments communaux 
se doivent donc d’être en accord avec les 
exigences énergétiques imposées par la 
réglementation, et nos futures constructions 
de plus en plus durables. »
Après avoir réalisé un audit énergétique de 
l’ensemble du patrimoine de la collectivité 
en 2022, la municipalité s’est engagée dans 
un plan pluriannuel d’investissement 
de 2 millions d’euros sur 5 ans. « La 
réalisation de nos audits énergétiques sur 
notre patrimoine communal, dont celui en 
plein secteur sauvegardé, nous permettra 

de satisfaire notre obligation décret tertiaire 
qui exige une baisse de consommation 
énergétique de 40 % dès 2030, et jusqu’à 60 
% pour 2050, et d’aller au-delà », annonce-
t-il. 
Les travaux ont débuté dès 2023 avec 
la rénovation du système de pompe à 
chaleur de la mairie fonctionnant en 
géothermie, et le remplacement des 
ampoules de l’ensemble des bâtiments par 
des leds. « Dans le cadre de la rénovation des 
parcs et luminaires d’éclairage public, notre 
commune a bénéficié d’une participation 
de l’État au titre du Fonds d’accélération de 
la transition écologique dans les territoires 
d’un montant de 17 082€ », précise encore 

Dany Delorme. La rénovation de l’école 
Bramo Set (isolation du toit, changement 
du système de chauffage, réfection de 
la toiture-terrasse, etc.) a permis de 
faire baisser la dépense énergétique de 
l’établissement de 66 %.
Prochains travaux planifiés : la 
rénovation du chauffage central, 
fonctionnant actuellement au fioul, de 
l’école Montolivet. Une étude travaillant 
sur différentes options d’énergies 
renouvelables va être prochainement 
réalisée. Elle sera entièrement 
subventionnée par la Chambre de 
commerce et d’industrie du Gard.

Une cantine commune pour deux 
écoles
Le projet illustre parfaitement 

la stratégie durable de la commune en 
matière de travaux. Alors que les réfectoires 
des deux écoles des Hauts de Villeneuve 
nécessitaient des travaux, il a été décidé 
de mutualiser sur un même site l’espace de 
restauration scolaire. Le nouveau bâtiment 
de 484 m² comprendra une salle dédiée au 
repas des enfants de la maternelle Thomas-

David, une autre pour les enfants de l'école 
primaire Joseph-Lhermitte, et un espace 
de préparation commun. « Un choix réalisé 
dans un souci d’optimisation de la dépense 
énergétique », explique Dany Delorme, en 
précisant que le bâtiment a été pensé et 
construit de manière durable : « Le choix 
des matériaux, à l’empreinte carbone très 
faible, nous a aussi permis d’obtenir les labels 
Biosourcé et Bâtiment à énergie positive & 
réduction carbone. »

Le saviez-vous ?

Un écologue intervient 
systématiquement avant la 
réalisation de travaux sur les espaces 
naturels de la commune, comme 
dans la plaine de l’Abbaye.

Environnement

Une réhabilitation 
exemplaire des 
bâtiments communaux
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Une commune pionnière pour le tri des biodéchets

A travers son syndicat de gestion et de collecte des déchets, le Smictom Rhône-Garrigues, la Ville fait également office de 
précurseur dans le tri des biodéchets. « Voilà 20 ans qu’il a été mis en place en collecte, en porte à porte », précise Dany 
Delorme. Si les habitants du centre ancien de Villeneuve n’avaient pas encore cette possibilité, ils bénéficieront bientôt de 
5 points d’apport volontaire sur les parkings de la Tour, du boulodrome, Loïs-Masson et Pierre-Louis Loisil, et sur la place 
Jean-Jaurès

Une gestion intelligente
des énergies
renouvelables
Consommer moins et mieux, 

investir dans les énergies propres : 
la crise énergétique de 2022 a 

révélé aux collectivités la nécessité de 
ces impératifs. A Villeneuve, la démarche 
a déjà été engagée depuis plusieurs 
années. Voilà trois ans, par exemple, 
que les véhicules 100 % électriques des 
services techniques sont adaptés à la 
technologie V2G (de l’anglais « vehicle-
to-grid », soit « du véhicule au réseau »).  
Le principe ? Se servir de l’électricité 
excédentaire stockée dans les batteries 
des voitures pour la réinjecter dans le 
réseau public. Autrement dit : l’énergie 
emmagasinée dans le véhicule peut 
alimenter un bâtiment, un quartier ou 
plus globalement le système électrique en 
cas de besoin. La commune est également 
ville pilote pour charger les véhicules 
destinés au personnel administratif grâce 

à la technologie V1G, dite « intelligente », 
qui vise à offrir aux utilisateurs la 
capacité de recharger leurs véhicules 
aux meilleurs moments. Soit, quand 
l’électricité produite par des moyens 
renouvelables (photovoltaïque, éolien) est 
la plus disponible. Ainsi, deux bornes V1G 
ont été installées à l’arrière du bâtiment 
de la mairie.
Autre exemple d’installation vertueuse : 
en recouvrant le toit de l’école Thomas-
David de 96 panneaux photovoltaïques, 
l’établissement est non seulement 
autonome en matière énergétique, 
mais l’énergie produite peut également 
alimenter les bâtiments communaux dans 
un rayon de 2,5 km (le centre technique 
municipal, la salle polyvalente et les 
écoles Joseph-Lhermitte et Bramo Set). « 
22 membranes solaires souples sont en cours 
d’installation sur le nouveau réfectoire des 

écoles Thomas-David et Joseph-Lhermitte 
pour une production estimée à 22KWatt crête 
», précise Dany Delorme, coordinateur 
développement durable à la mairie.
Enfin, afin de gérer au mieux la ressource 
en eau, la Ville modifie actuellement 
tout le système d’arrosage au profit d’un 
système à impulsion permettant une 
gestion informatisée.

Le saviez-vous ?

100 % des déchets des cantines 
scolaires sont valorisés. 

Ceux produits par les maternelles 
sont collectés par le Smictom et placés 
dans leur unité de compostage. 
Ceux des élémentaires servent de… 
nourriture pour animaux. 
La municipalité a signé une 
convention avec un agriculteur 
qui souhaitait récupérer ces restes 
alimentaires pour ses cochons.

Environnement



10

Bon à savoir

Le ponton d’amarrage va être prochainement 

rénové pour faciliter l’appontage des bateaux, à 

l’image de la prochaine navette fluviale qui reliera 

Villeneuve à Avignon cet été.

Toujours plus 
d’alternatives à la 
voiture individuelle

Le succès du vélo-cargo

Il fait un carton auprès des commerçants et des restaurateurs du centre-

ville. Depuis sa mise en service, le vélo-cargo facilite l’évacuation 

des emballages dans les rues Marcel-Fabrigoule et de la République, 

jusqu’à la place de la Croix. Le service ne présente que des avantages : 

auparavant, les commerçants devaient sortir leurs cartons le soir, qui 

restaient donc dans l’espace public toute la nuit. Dorénavant, ils les 

sortent à l’ouverture pour qu’ils soient récupérés entre 9h30 et midi, 

le mardi et le vendredi matin. Le vélo-cargo permet également de 

remplacer un véhicule et désengorge donc le centre ancien. « A terme, 

il pourrait démultiplier ses attributions pour être en fonctionnement 

chaque jour de la semaine pour des tâches différentes », annonce Dany 

Delorme.

Développement

La municipalité a incontestablement 
pris la voie des mobilités durables. 
Bien que cette compétence soit 

exercée par le Grand Avignon, elle 
collabore avec l’agglo et les autres 
institutions comme les Régions Occitanie 
et Sud afin d’offrir aux habitants des 
alternatives au tout-voiture. « La Ville 
participe notamment à la future mise en 
place d’un pôle d’échange multimodal avec 
la réouverture de la gare SNCF en 2026 et 
soutient l’amélioration de la desserte en 
transports en commun », indique Dany 
Delorme, coordinateur développement 
durable à la mairie. 
Une nouvelle station de Vélopop’, 
les vélos à assistance électrique en 
libre-service du Grand Avignon, est 
également installée depuis quelques 
semaines au pied de la tour Philippe-
le-Bel. Et pour une circulation toujours 
plus apaisée, la Ville est en passe de 

comptabiliser 2 kilomètres de voies 
vertes supplémentaires : la boucle des 
Chartreux viendra bientôt s’ajouter 
à la liaison Villeneuve-Pujaut et à la 
portion de la ViaRhôna dernièrement 
créées. « Notre Plan vélo, en cohérence 
avec ces nouveaux aménagements, 
prévoit l’installation d’abris vélo et l’aide 
à l’acquisition de vélos électriques », 
énumère-t-il. 143 subventions ont ainsi 
été attribuées depuis 2020.
Et parce que la voiture reste parfois 
indispensable pour certains 
déplacements, la Ville encourage l’usage 
des véhicules électriques en installant 6 
nouvelles bornes de rechargement d’ici le 
début de l’année prochaine au niveau du 
giratoire Bellevue, du lycée Jean-Vilar, du 
parking de la Chartreuse, du complexe de 
la Laune, du parking Vailhen et de la salle 
polyvalente des Hauts de Villeneuve. 



«      Administrés, associations, commerçants 
et entreprises, nous avons besoin 
de la mobilisation du plus grand 

nombre, car chaque geste compte », 
estime Dany Delorme. A travers un 
calendrier de manifestations récurrentes, 
la municipalité entend sensibiliser 
les Villeneuvois. La Semaine de 
l’environnement, qui vient de s’achever, 
le World Cleanup Day organisé en 
septembre, ou encore le Jour de la nuit, 
en octobre, rythment entre autre cette 
programmation. « Dès la fin de l’année, 
nous allons également publier une newsletter 
indiquant les bons plans locaux en lien avec 
le développement durable », annonce-t-
il. Et les projets ne manquent pas pour 
mobiliser les habitants : la Ville a ainsi 
lancé une opération de végétalisation des 
rues du centre ancien. « Nous fournissons 
la terre et les plantations, et les habitants 
prennent le relais en les entretenant », 
indique encore Dany Delorme. 
Les associations sont également ciblées : 
une charte écoresponsable est depuis 
deux ans annexée au dossier de demande 

de subvention déposée par les associations 
pour encadrer les animations se déroulant 
sur le territoire. 
Ses objectifs ? Une meilleure gestion 
des déchets lors de la manifestation, 
l’organisation de transports écoresponsables, 
la baisse des consommations énergétiques 
et une communication respectueuse de 
l’environnement. 

Des agents municipaux 
formés aux 
bonnes pratiques
Si la commune intègre la dimension 

de développement durable 
dans chacune de ses actions, 

elle l’applique également pour le 
fonctionnement de ses services. 
« Notre intention est de faire évoluer 
les pratiques des élus et des agents », 
révèle Emmanuel Suffet, conseiller 
municipal délégué au Plan climat. La 
Ville a ainsi créé un pôle développement 
durable et un poste de coordinateur 
développement durable chargé d’animer 
l’ensemble de la démarche. « Le plan de 
formation des élus et des agents évoluera 
au fur et à mesure, avec la mise en place de 
formations écoresponsables. Les services 
techniques vont ainsi bénéficier cette année 

d’une sensibilisation à l’écoconduite », 
précise Dany Delorme, coordinateur 
développement durable à la mairie. Côté 
matériel, toute l’administration emploie 
aujourd’hui du papier 100% recyclé, et 90 
des 140 ordinateurs ont été remplacés par 
des modèles moins énergivores. « Notre 
consommation est passée de 250 à 30 
watts par heure », confie-t-il.
Depuis un an, la municipalité a également 
voté un forfait mobilité durable pour 
encourager les déplacements de ses agents 
entre leur résidence habituelle et leur lieu 
de travail à l’aide d’un mode de transport 
alternatif et durable (covoiturage et vélo) 
: en 2023, 40 agents ont bénéficié d’une 
prime allant de 100€ à 300€. 

Des événements pour 
mobiliser tout le monde
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Bon à savoir

Cet été, une borne dédiée au petit 

recyclage (bouchons en plastique 

et en liège, piles, ampoules, etc.) 

sera installée en mairie, à côté du 

photomaton et du photocopieur. 

Développement



Travaux
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La métamorphose du
Bd. Frédéric Mistral

En chiffre

Le chantier, dont le coût pour la Ville 
s’élève à 514 000 €, une demande de 
subvention a été adressée à l'Etat au 
titre de la DETR.

Le saviez-vous ?

Le nouveau giratoire sera baptisé 
rond-point Louis-Chanchou, du nom 
du fondateur du garage Citroën situé 
sur le boulevard qui a ouvert ses 
portes en 1936.

La nouvelle apparence du boulevard 
Frédéric-Mistral est déjà bien visible. 
Si le chantier s’achèvera à la fin du 

mois, automobilistes et cyclistes peuvent 
déjà constater les changements de cet 
axe très emprunté. L’îlot central a été 
modifié, obligeant les véhicules à ralentir 
leur vitesse, et une quinzaine de places de 
parking a été matérialisée. 
« Le stationnement était jusqu’alors toléré 
sur le bas-côté. Aujourd’hui, de véritables 
emplacements, réalisés en pavés drainants, 
ont été créés », précise Isabelle Randoulet, 
directrice des services techniques. 
Une circulation apaisée, donc, qui 
permettra aux piétons de se déplacer en 
toute sécurité. D’autant qu’ils bénéficient 
à présent de véritables trottoirs le long des 

1 000 mètres linéaires de voies. « Certains 
ont été repris mais nous les avons surtout 
prolongés entre les ateliers municipaux et la 
sortie de ville en direction de Sauveterre », 
poursuit-elle. 
Mené conjointement avec les services du 
Département du Gard et de la communauté 
d’agglomération du Grand Avignon qui 
se sont respectivement chargés de la 
réfection de la chaussée et de la reprise des 
réseaux humides, le chantier va permettre 
d’embellir cette entrée de ville. Quant au 
rond-point, il sera végétalisé à l'automne, 
meilleure saison pour les plantations. 
« Un nouvel éclairage public et des plantations 
viendront compléter les aménagements », 
indique Isabelle Randoulet.

C’est pour préserver la faune et la 
flore établies au sein du complexe 
de la Laune, dans la plaine de 

l’Abbaye, que le chantier de la future aire 
intergénérationnelle débutera à la mi-
octobre. La première phase de ces travaux 
qui dureront trois mois consistera à 
supprimer les terrains de basket-ball et 
de modélisme pour le remplacer par un 
city-stade. Le skate-park sera également 
déplacé à proximité. 
Des demandes de subventions ont 

été adressées à l'Etat (FNADT, DETR), 
au Conseil Départemental du Gard et 
à la Région Occitanie. « La prochaine 
étape, programmée en 2025, prévoit la 
création d’une zone de stationnement 
deux fois plus grande que le parking 
actuel », souligne Isabelle Randoulet. 
Viendra ensuite l’aménagement de 
l'aire intergénérationnelle ponctué 
d’espaces de détente, de loisirs de cross-
fit, cheminement piéton, dans un cadre 
arboré sur plus de 17 700 m².

Un city-stade pour Noël
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Une "vieille dame" 
choyée

Les ouvriers à l’œuvre sur le chantier 
de la livrée Arnaud de Via l’ont baptisée 
« la vieille dame ». Il s’agit d’une partie 
de la charpente médiévale courant 
sur 8 mètres datée du XIVe siècle, «il 
a été a décidé de la restaurer et de la 
conserver en place », expose Thomas 
Massien. Une construction dont « la 
forme mécanique est propre à cette 
époque », avec des chevrons « formant 
ferme » très rapprochés, recouverts 
par des voliges.  Une structure d’une 
rare valeur historique, qui comporte 
des couvre-joints décorés sur son 
versant intérieur. Des pièces qui ont 
été confiées aux bons soins d’un 
atelier spécialisé dans la restauration 
des décors peints à Marseille, qui les a 
restaurés avec un nouveau vernis. Une 
noble cause qui a elle aussi participé à 
l’allongement des délais.

Un chantier de 
restauration difficile 
au Palais Arnaud de Via

Travaux

Débuté au mois de septembre dernier, le chantier entrepris 
par la municipalité du palais du cardinal Arnaud de 
Via aura pris plus de temps que prévu. La conjonction 

de « grosses intempéries » et de « mauvaises surprises », comme 
l’indique Thomas Massien, directeur adjoint des services 
techniques de la Ville, aura retardé la livraison des travaux 
d’au moins deux mois. « Il s’agissait vraiment de consolidation 
d’urgence », prolonge-t-il, pour souligner l’état très dégradé de 
l’édifice, classé aux Monuments historiques, dont la commune 
a acquis l’aile ouest en 2001. 

Le coût des travaux diligentés sur ce bâtiment médiéval 
attenant à la collégiale Notre-Dame, subventionnés à hauteur 
de 40% par la Drac (Direction Régionale des Affaires Culturelles) 
et bénéficiant d'une subvention de 51 201€ du Conseil 
Départemental du Gard, a également été revu à la hausse : 
50 000€ pour pallier les imprévus se sont ajoutés à l’enveloppe 
initiale de 600 000€. L’objectif prioritaire étant de mettre cette 

livrée cardinalice hors d’eau, c’est principalement la toiture qui 
a fait l’objet de cette intervention. « La charpente a été pérennisée 
à 80% », indique Thomas Massien, alors que « l’intégralité de la 
couverture a été déposée » pour les besoins du chantier. Et c’est 
peu dire que ce ne fut pas une mince affaire puisque les ouvriers 
ont découvert, après avoir enlevé les tuiles maçonnées, que « 
c’était la charpente qui tenait les murs plutôt que l’inverse », révèle 
le directeur adjoint des services techniques. Résultat : « On a 
dû démonter et rebâtir avec des pierres réemployées sur différentes 
zones soit en recréant des harpages soit en insérant des broches 
dans les pierres ».

Si l’escalier en plâtre a été renforcé par une structure métallique, 
des embouts de la charpente, plus abîmés que ne le laissait 
penser le diagnostic préalable, ont également été repris avec 
de la résine, et un traitement contre le capricorne s’est avéré 
nécessaire après le sondage des bois. Autant de travaux qui 
permettront de voir renaître un lieu d'exception.

Les travaux de consolidation d’urgence du palais cardinalice ont révélé 
des pathologies et des  désordres que la municipalité a décidé de traiter 
immédiatement pour assurer la pérennité de ce lieu d’exception.





La vigilance s'organise
pour les vacances

Sophie GALATEAU-LEPERE 
Conseillère municipale déléguée à la Sécurité et à la 
Police Municipale

Comme chaque année, l’Opération Tranquillité Vacances assurée par la police 
municipale et la mobilisation de citoyens attentifs vont accompagner les 
congés d’été.

Notez -le

Renseignements et inscriptions : 

Site de la ville : 
www.villeneuvelezavignon.com

04 90 25 90 15
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« Se sentir en sécurité est une aspiration 
légitime à laquelle la municipalité veille 
activement. Nous disposons d’une police 
municipale disponible et réactive qu’il 
ne faut pas hésiter à contacter. Si notre 
premier réflexe en cas d’incident est de 
composer le 17, j’invite les Villeneuvois 
à composer aussi le numéro de notre 
police municipale, le 04 90 25 90 15. Elle 
peut intervenir au même titre que la 
police nationale dans les situations de 
cambriolage ou d’acte de vandalisme, 
et, forcément, plus rapidement. C’est 
une police de proximité au service des 
habitants : elle privilégie le dialogue 
mais elle est aussi là pour réduire les 
nuisances et l’insécurité. »

La période estivale s’apprête à battre 
son plein. Et, comme chaque année, 
les agents de la police municipale 

vont faire preuve d’une vigilance accrue 
pour que les semaines à venir se déroulent 
sans accroc. Pour cela, leur présence sur 
le terrain sera amplifiée avec des horaires 
élargis jusqu’à 22 heures le lundi et jusqu’à 
1h30 du mardi au samedi. « Les agents 
encadrent toutes les manifestations estivales 
mais le nombre des patrouilles dans toute la 

ville augmente également, rappelle Sophie 
Galateau-Lepère, conseillère municipale 
déléguée à la sécurité et à la police 
municipale. La mobilisation des effectifs et 
des moyens est totale. »
Le maintien d’un environnement calme 
et sûr est au cœur des priorités, tout 
comme la lutte contre les cambriolages. 
La municipalité a d’ailleurs mis en place 
des outils éprouvés et efficaces depuis 
plusieurs années. L’Opération Tranquillité 
Vacances en fait partie. « C’est un service 
gratuit, rappelle-t-elle. Il suffit d'envoyer 
un mail ou de se présenter 48 heures avant 
son départ dans les locaux de la police, afin 
de remplir un formulaire précisant les dates 
auxquelles on sera absent. » Une fois cette 
simple démarche effectuée, les patrouilles 
des agents débutent : la maison est 
inspectée de l’extérieur une fois par jour. 
Une présence dissuasive très efficace. Tout 
comme celle des « Villeneuvois vigilants », 
ces habitants qui permettent aux forces 
de l’ordre de bénéficier d’yeux et d’oreilles 
supplémentaires en ville. « Le réseau, qui 
compte environ 80 personnes, a été réactivé 
début juin, explique Sophie Galateau-
Lepère. Nous souhaitons créer un réel 
maillage d’administrés qui pourraient ouvrir 
l’œil dans leur quartier. » Le but ? Prévenir 
la police municipale en cas de situation 
inhabituelle (une voiture qui passe 
régulièrement, une personne inconnue 
qui se montre un peu trop curieuse, un 
démarcheur sans justificatif, etc.). 
« C’est un moyen de faire vivre l’entraide 
et de construire un civisme actif », estime 
Christian Tri, conseiller municipal 
délégué aux « Villeneuvois vigilants ».

Sécurité

  



Notez -le

Recensement organisé 
le 2 juillet de 7h30 à 12h. 

Renseignements 
et signalement de nids 

à l’adresse herondavignon@lpo.fr.  

  

Si les pluies du printemps et les eaux 
liées au ruissellement permettaient 
jusqu’alors d’alimenter les sept 

abreuvoirs répartis dans la garrigue 
autour du cimetière des Perrières, depuis 
trois ans, ce sont les services techniques 
de la Ville qui se chargent du remplissage. 
« En juin les réservoirs sont à sec, nous allons 
donc les remplir toutes les trois semaines 
afi n que la faune locale puisse s’hydrater », 
explique Philippe Larrède, responsable 
du Centre technique municipal. Lapins, 
faisans, oiseaux mais aussi les chèvres 
du Mas de Carles trouvent ainsi de 
quoi subsister pendant les périodes de 
sécheresse. Les abreuvoirs, dont le volume 
fait entre 1 et 3 m3, sont remplis jusqu’à la 
fi n du mois de septembre.
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Vie Quotidienne

Venez compter les nids 
d'hirondelles
Elles ont déjà disparu des communes 

de Sauveterre et des Angles. Les 
hirondelles, qu’on associe à l’arrivée 

du printemps, se font de plus en plus rares 
dans les communes du Grand Avignon, 
tout comme à l’échelle nationale. Ces dix 
dernières années, leur nombre a décliné 
de façon « dramatique » selon la Ligue 
pour la protection des oiseaux (LPO). 
A l’antenne locale de l’association, on 
surveille de près le petit oiseau. « Nous 
avons mis en place un recensement depuis 
deux ans dans les communes de l’agglo, 
explique Myriam Godard, membre de 
la LPO « le Héron ». Si elles ont disparu de 
sept d’entre elles, Villeneuve a encore une 
belle population d’hirondelles de fenêtres, 

celles à ventre blanc et dos noir. » Trente-
trois nids occupés et trois en construction 
ont ainsi été répertoriés, principalement 
dans la rue de la République, la place de 
la Croix et la rue Marcel-Fabrigoule. « 
Un suivi dans le temps des observations 
est nécessaire. C’est pourquoi nous allons 
poursuivre notre recensement le 2 juillet 
prochain », poursuit-elle. Les Villeneuvois 
qui veulent participer à cette matinée 
sont les bienvenus : « Avoir à nos côtés des 
personnes ayant une bonne connaissance de 
la géographie de la commune est un atout 
indéniable. » La LPO « le Héron » invite 
également tous les habitants qui ont noté 
la présence de nids à lui signaler.
« Ces données vont nous permettre de 

localiser les nids pour pouvoir les protéger ou 
les remplacer par des nids artifi ciels en cas de 
travaux sur les bâtiments », indique encore 
Myriam Godard. Ces oiseaux sont en eff et 
protégés par un arrêté ministériel depuis 
2009, qui interdit de détruire les œufs, les 
individus et les nids.
Si les raisons de leur disparition sont 
multiples (changement climatique, 
emploi de produits phytosanitaires, 
diminution des populations d'insectes 
dont les hirondelles se nourrissent, 
etc.), « la dégradation de leur habitat est 
également mise en cause. L'artifi cialisation 
et l'imperméabilisation des sols jouent un 
rôle : il faut de l’eau à l’hirondelle pour qu’elle 
puisse construire son nid avec de la boue. »

Des abreuvoirs remplis 
dans la garrigue



On ne peut pas y couper. L’élagage 
des arbres est obligatoire pour 
les propriétaires. « La distance 

des plantations par rapport aux limites 
de sa propriété et les branches qui en 
dépassent sont des sujets susceptibles de 
générer des tensions entre voisins, mais 
aussi de poser des questions de sécurité 
lorsque les branches dépassent sur la voie 
publique ou touchent une ligne EDF », 
rappelle Philippe Larrède, responsable 
du centre technique municipal. S’il y 
a un manquement, les membres de la 
Brigade de l’environnement sont là pour 
rappeler les règles. « Ils se rendent chez le 
propriétaire qui bénéficie d’un mois pour 

élaguer ses plantations », poursuit-il. En 
cas de non-respect de leur préconisation, 
un courrier est envoyé. « Si la personne est 
toujours récalcitrante, la commune procède 
aux travaux et lui envoie directement la 
facture », explique Philippe Larrède, en 
précisant : « Ce genre de situation reste 
exceptionnel. Nous sommes avant tout 
là pour conseiller les administrés qui ne 
doivent pas hésiter à contacter le service 
des espaces verts qui interviendra pour leur 
expliquer sur place ce qu’il convient de faire 
dans leur propriété. »

Guichet unique : 04 90 27 49 00.
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Ils viennent souvent gâcher nos 
soirées estivales… Les beaux jours 
signent le retour des moustiques. 

Mais si la cohabitation est supportable 
avec le moustique « traditionnel », elle 
l’est nettement moins avec le « tigre ». 
Celui-ci peut en effet être porteur de 
maladies tropicales comme la dengue, le 
chikungunya ou le zik. L’Agence Régionale 
de Santé (ARS) a confirmé sa présence 
dans le département et, en septembre 
2023, a même fait état d’un cas de dengue 
diagnostiqué à Rochefort-du-Gard. 
« Compte tenu du développement du 

moustique tigre dans le département et 
des risques sanitaires induits, la ville de 
Villeneuve a mis en place depuis trois ans des 
campagnes de démoustication », indique 
Isabelle Randoulet, directrice des services 
techniques. Toutes les trois semaines 
à partir du début du mois de juillet, un 
insecticide bio est pulvérisé tôt le matin 
au niveau de la roubine de la Chartreuse et 
sur les bassins d’orage de la commune. « Là 
où les eaux sont stagnantes et propices à la 
ponte des moustiques », précise-t-elle. Au 
total, trois passages sont réalisés.

Le saviez-vous ?

Vous aussi, vous pouvez contribuer 
à limiter la propagation du mous-
tique tigre en vous équipant d’un 
dispositif anti-moustique extérieur. 
La municipalité financera en partie 
cet achat par le biais d’une subven-
tion. « 50% du prix d’achat est pris 
en charge, dans la limite de 50€ », 
précise Monique Bout, conseillère 
municipale déléguée aux espaces 
verts. Les copropriétés sont égale-
ment invitées à s’équiper. Pour en 
bénéficier, il suffit de vous rendre 
sur le site internet de la mairie pour 
remplir un formulaire et joindre les 
pièces justificatives. Depuis 2021, 60 
subventions ont été versées.

villeneuvelezavignon.com

Vie Quotidienne

Des traitements 
contre le moustique tigre

L'obligation d'élaguer 
ses arbres
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Notez-le

Renseignements et réservation : 

contact@festivalvilleneuveenscene.com / 06 14 89 02 64.

billetterie@festivalvilleneuveenscene.com / 04 32 75 15 95.

Quatorze spectacles au 
programme de 
Villeneuve en scène
En ce mois de juillet, la commune 

accueille la 28e édition du 
festival Villeneuve en scène. Une 

manifestation qui se déroule en parallèle de 
l’illustre événement avignonnais consacré 
au théâtre, mais qui s’en distingue par sa 
vocation, tournée vers l’itinérance des 
compagnies en représentation et les arts 
de la rue.
Du 8 au 20 juillet, Villeneuve en scène sera 
la chambre d’écho d’un théâtre populaire à 
l’air libre, qui convie tous les publics dans 
une ambiance décontractée qui lui vaut le 
surnom de « jardin d’Avignon » quand In 
et Off battent leur plein de l’autre côté du 
Rhône.

Cette année, ce ne sont pas moins de 14 
spectacles qui sont à l’affiche, à destination 
de toutes les générations, en divers lieux 
de la plaine de l’Abbaye, le clos et le verger, 
en plein air ou sous chapiteau, mais 
aussi au cloître de la Collégiale et à l’école 
Montolivet. Des propositions axées sur les 
arts du cirque et la danse, à voir seul, en 
groupe ou en famille. Et ce, dès 8 ans.
Sur place, on peut pique-niquer ou 
déguster la restauration proposée. On peut 
même rencontrer les artistes après leur 
performance, en se manifestant auprès de 
la billetterie. 

"En voix ta chanson"
nouveau tremplin vocal 
pour les artistes locaux
Une nouvelle dénomination pour 

un nouveau format : les « Jeudis 
de la chanson » de Villeneuve-

lez-Avignon, qui animaient les soirées 
estivales de la commune, deviennent 
« En voix ta chanson », un tremplin 
pour les artistes vocaux amateurs qui 
se déclinera également à Vedène (la 
commune organisait jusqu’alors ses 
« Talents de la chanson » à la même 
période). Par la volonté commune des 
deux municipalités, les manifestations 
fusionnent pour donner naissance à un 
rendez-vous inédit dont les éliminatoires 

auront lieu à Villeneuve, et la finale à 
Vedène.
Deux publics sont ciblés par les 
organisateurs : les auteurs-compositeurs 
et les interprètes. Parmi les premiers, 
deux ont déjà été sélectionnés à l’issue 
d’un casting sur internet. Chacun sera 
mis en avant à l’une des deux soirées 
villeneuvoises, les jeudis 8 et 22 août, 
sur la place Charles-David. Quant aux 
interprètes, ils seront évidemment plus 
nombreux sur scène, jusqu’à l’ultime 
soirée vedènaise, le vendredi 23 août sur 
la place du Petit pont, lors de laquelle sera 

désigné le lauréat du concours.« En voix 
ta chanson » sera animé par l’imitateur 
Guillaume Ibot. 1 500€ de prix seront 
distribués. Le jury promet de « mettre 
en avant des acteurs locaux et associatifs 
de chaque commune, dans des soirées 
dynamiques, rythmées et baignées de 
musique et de bonnes ondes. Notre vocation 
est de pouvoir aider des artistes émergents, 
avec bienveillance et passion ».

www.envoixtachanson.fr

Culture



Des expos pour tous les goûts

L’été, c’est aussi le moment idéal pour partir à la découverte des meilleures 

expositions du moment. Les amoureux de la cité cardinalice devront se rendre 

impérativement au musée Pierre-de-Luxembourg qui dédie son nouvel espace 

d’exposition temporaire au rez-de-chaussée aux œuvres du peintre avignonnais 

Joseph Meissonnier. Le musée présentera en exclusivité une sélection de tableaux 

représentant des paysages villeneuvois habituellement gardés dans les réserves. 

Des visites guidées seront même proposées pour l’occasion.

Dans un autre style, le plasticien Patrick di Meglio vient d’investir l’abbaye Saint-

André avec l’exposition « Traits de plume ». Ses œuvres grands formats composées 

de centaines de plumes de cigogne, de mouette ou de paon risquent bien de vous 

clouer le bec…

Du côté de la tour Philippe-le-Bel, la sélection d’œuvres de la collection du Frac 

(Fonds régional d'art contemporain) Occitanie réalisée par David Coste, à l’occasion 

de sa résidence l’hiver dernier, invite à réfléchir à des notions telles que le récit, la 

fiction ou l’étrangeté. Une autre manière de voyager cet été.
Bon à savoir

Le service culture, patrimoine et 

animation a déménagé : il se trouve 

dorénavant au 4, place Saint-Marc.
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Le dynamisme de 
la programmation 
"Villeneuve s'enchante"

2024

S’évader près de chez soi. Cet été, la 
culture s’invite là où on ne l’attend 
pas forcément et revêt un caractère 

festif et léger. « A travers la programmation 
de « Villeneuve s’enchante », la Ville 
favorise les pratiques « hors les murs » 
et permet aux artistes de s’approprier 
de nouveaux lieux d’exception, rappelle 
Savine Demarquette-Marchat, adjointe 
aux affaires culturelles. Volontairement 
pluridisciplinaire et éclectique, elle mêle 
danse contemporaine, bal populaire 
joyeux, musique et art lyrique. La saison 
estivale s’ouvrira ainsi avec un festival de 
danse contemporaine du 26 au 28 juin. 
Trois soirées au sein du théâtre de verdure 
de la colline des Mourgues où se produiront 
les danseurs du ballet de l’Opéra du Grand 
Avignon puis ceux du ballet hip hop électro 
de la compagnie Mazelfreten. « Pour cette 
grande première, la Ville se lie à un nouveau 
partenaire : le Centre de développement 
chorégraphique national d’Uzès, revendiquant 
ainsi sa double appartenance aux Régions Sud 

et Occitanie, et souligne son intérêt pour les 
nouveaux courants et expressions artistiques 
», poursuit-elle. 
Place ensuite à un spectacle lyrique dans 
les jardins de l’Abbaye, le 2 juillet. Le grand 
classique de l’opéra, Carmen, y sera revisité 
par trois chanteurs de l’Opéra Grand 
Avignon, dans un contexte de proximité 
inédite avec le public.
Le concert rétro donné à l'occasion du 
14 juillet et soirées  «En voix ta chanson» 
viendront ensuite rythmer la saison qui 
se clôturera par un concert de musique 
électro en plein air, « Jungle Underground 
», dans la plaine de l’Abbaye, le 31 août. 
« Nous avons choisi de faire confiance à une 
jeune association villeneuvoise, Le Truc, pour 
ce nouveau rendez-vous », précise Savine 
Demarquette-Marchat. 450 personnes 
sont attendues pour fêter la fin de l’été.

Retrouvez toutes les informations pratiques 

dans l’agenda de l’été en page 30.

Culture
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« Je n’ai pas eu de plan de carrière, 
je n’ai pas de plan de retraite non 
plus ! »  Trente-deux ans après 

son arrivée dans la commune, Jean-
Christophe Magnaud, directeur du 
Sidscavar (Syndicat intercommunal pour 
le développement social des cantons de 
Villeneuve-lez-Avignon et Roquemaure) 
et du CCAS (Centre communal d’action 
sociale), n’a pas encore clairement 
réfléchi à la manière dont il va occuper 
son quotidien depuis son départ, le 31 mai 
dernier. Amateur de musique et de vélo, 
ce fidèle serviteur de la municipalité aura 
au moins le temps de se retourner sur une 
vie professionnelle qui l’a vu débuter au 
CCAS d’Avignon en 1981. Il avait 19 ans. 
En 1990, c’est Aimé Montal, alors maire 
de Villeneuve, qui le recrutera pour 

développer le CCAS de la ville. 
« On a ouvert la première crèche de la 
commune, on a créé des aides facultatives, 
on a essayé de donner de la consistance à 
l’action sociale communale », se remémore 
Jean-Christophe Magnaud, qui n’oublie 
pas d’associer les agents qu’il a eu sous sa 
responsabilité dans ces réussites.  
Suivra un quart de siècle de collaboration 
avec Jean-Marc Roubaud, élu maire en 
1995.  Une mandature durant laquelle 
le Sidscavar va voir le jour, en 2002. 
« En 2000, on s’était aperçu qu’il y avait 
beaucoup d’activités qui pouvaient être 
mises en commun avec d’autres communes 
limitrophes », relate Jean-Christophe 
Magnaud. La création du Petit étang, 
une crèche de 60 berceaux à Pujaut, en 
2011, ou encore l’acquisition de la base 

de loisirs des Cigales, à Rochefort-du-
Gard, en 2020, figurent parmi les temps 
forts gravés dans la mémoire de Jean-
Christophe Magnaud. « Jean-Christophe a 
le sens de l’intérêt général et une aptitude à 
concrétiser les projets ambitieux. Grâce à lui, 
nous avons relevé de beaux défis en matière 
de développement social, nous avons formé 
un bon tandem », dit de lui Farès Orcet, 
président du Sidscavar depuis 2015. Un 
bel hommage pour celui qui aura réussi 
le défi de la fédération de six communes 
(Villeneuve-lez-Avignon, Les Angles, 
Rochefort-du-Gard, Saze, Pujaut et 
Sauveterre) autour de quatre compétences 
essentielles de la vie des administrés : 
l’emploi et l’insertion sociale, la petite 
enfance, la jeunesse et les seniors.

Les rénovations vont bon train 
dans les résidences autonomie 
La Samaritaine et Marcel-Audié. 

L’ensemble des salles de bain va être 
rénové, soit 120 pièces d’eau. « L’accent a 
été mis sur l’accessibilité avec des toilettes 
surélevées et des douches extra-plates », 
précise Sylvie Fraysse, directrice du 
CCAS. Un sérieux coup de jeune pour les 
sanitaires dont les plus anciens dataient 
de la fin des années 1970. 

« À la résidence Marcel-Audié, le réseau 
électrique a également dû être réhabilité », 
poursuit-elle. Si les travaux sont sur le 
point de s’achever à la Samaritaine, ils 
s’échelonneront jusqu’à la fin d’année 
à Marcel-Audié. Là-bas, les occupants 
devront être relogés le temps du chantier. 
L’intégralité du coût des travaux est pris 
en charge par le bailleur Habitat du Gard.

Social

La retraite d'un grand
serviteur de la commune

Les résidences autonomie 
font peau neuve





Dans la plaine de l’Abbaye, vaste espace naturel sensible, protégé et classé, des 
associations entretiennent une flore propice au maintien et au développement 
d’une faune sauvage. 
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Des jardins extraordinaires
au service de la 
biodiversité

Développement 
Durable

Une expo sur la plaine 
en préparation

L'association Vivre la Plaine de 
l'Abbaye participe depuis plus de 20 
ans à la mise en œuvre de la gestion 
de la plaine. Elle organise, entre autre, 
des balades commentées botaniques, 
ornithologiques et patrimoniales, 
sa mission principale étant d’offrir 
une meilleure connaissance de 
la plaine. L'association travaille 
ainsi actuellement sur un projet 
d'exposition pour les Journées 
européennes du patrimoine à la 
tour Philippe le Bel. Elle recherche 
tous documents (photos, dessins, 
témoignages...) sur les activités 
agricoles passées et actuelles 
effectuées dans la plaine, ainsi que 
les activités pratiquées sur le Rhône 
(navigation, pêche, loisirs, etc.). 
Les archives sur les inondations 
du Rhône sont également les 
bienvenues.

www.vivrelaplainedelabbaye.fr

vivrelaplainedelabbaye@gmail.com

Au sein de la plaine de l’Abbaye, les 
membres de quatre associations 
cultivent des parcelles de 

jardins collectifs, tant pour préserver la 
biodiversité que pour la favoriser. Les 4 
150 m² des « Jardins partagés de la plaine 
de l’Abbaye » sont ainsi entretenus dans 
le respect d’une charte basée sur les 
principes de l’agriculture biologique (zéro 
pesticide, paillage, usage économe de 
l’eau, etc.). Les terrains « Nect’arts », du 
centre culturel et social « Tôtout’arts », 
expérimentent eux aussi des techniques 
naturelles dans le souci de préserver la 
biodiversité sur 3 000 m². 
Du côté des « jardins de la Seigneurette », 
les 13 000 m² de parcelles s’articulent 
en arc de cercle, où un jardin de simples 
(nom donné aux plantes médicinales au 
Moyen-Age) est positionné au cœur d’un 
espace entièrement paysagé planté d’une 
oliveraie, de rosiers, d’anciennes variétés 
d'arbustes et d'arbres fruitiers, et d’une 
prairie fleurie. Le tout est agrémenté 
d’une mare naturelle, indispensable à 
l’équilibre de son écosystème. 
Quant aux membres de l’association 
« El Manantial » (« la source » en espagnol), 
ils ont l’ambition de créer une « forêt-
jardin » nourricière pour les hommes, 

les butineurs et les oiseaux. Depuis 
trois ans, ce sont ainsi 180 arbres qui ont 
pris place selon le principe des guildes : 
arbres, légumes pérennes et couvre-sol 
ont été plantés de manière à s’entraider 
(certaines plantes font par exemple fuir 
naturellement les ravageurs) et à favoriser 
la fertilité des sols.
« Chaque aménagement reproduit ainsi 
un site spécifique favorable au maintien 
d’espèces qui peuvent s’y reproduire, 
s’abriter ou se nourrir, estime Monique 
Bout, conseillère municipale déléguée à la 
biodiversité. Au maintien mais également 
à l’installation de nouvelles espèces. » A 
l’image des « Jardins partagés de la Plaine 
de l’Abbaye » qui tentent de créer les 
conditions propices à l’installation de la 
faune et de la flore sauvages sur leur site 
en relâchant des hérissons en provenance 
du Centre de sauvegarde de la faune 
sauvage de Buoux ou en plantant des 
variétés mellifères destinées à favoriser la 
présence d’insectes pollinisateurs.

Renseignements : 
jardinsdelaplaine@gmail.com, 
totoutarts.com, 
lesjardinsdelaseigneurette@yahoo.com, 
jardinelmanantial30400@gmail.com



Nos astronautes vous accompagnent

de la conception à la mise en ligne

de votre site internet en assurant

un suivi efficace pour atteindre

vos objectifs et dépasser la limite terrestre.
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Emma Daumas retrouve 
le devant de la scène

Il tournait en boucle à la radio et 
s’était vendu à plus de 300 000 
exemplaires. Vingt ans après sa 

sortie, la chanteuse villeneuvoise 
Emma Daumas a ressorti en mars 
dernier une nouvelle version de 
son tube « Tu seras ». Celle qui fut 
demi-finaliste de l’émission de télé 
Star Academy en 2002 réinterprète 
le titre dans une version plus 
épurée. Elle en a profité également 
pour tourner un nouveau clip 
dans lequel le mont Ventoux tient 
le premier rôle. Mais l’artiste a 
également convié ses amis et sa 
famille à figurer dans le tableau 
final tourné sur le plateau du 
Chêne noir à Avignon. 

Âgée de 40 ans et mère de deux 
enfants, Emma Daumas n’a jamais 
quitté Villeneuve-lez-Avignon, 
son fief familial, là où tout a 
commencé. Très attachée à la 
commune, l’interprète apprécie de 
participer à son animation et à sa 
promotion quand on fait appel à 
son talent. Ainsi, après avoir été à 
l’affiche des 50 ans de la Chartreuse 
l’année dernière (elle y a assuré 
une lecture musicale du conte 
« Hansel et Gretel »), Emma Daumas 
a proposé un « concert botanique »
au jardin de l’abbaye Saint-André 
le 2 juin dernier, en compagnie du 
guitariste Laurent Derobert.

Le combat d'Évan 
Chakir Vergier contre 
le harcèlement scolaire

«Il faut faire avancer ce sujet-là au niveau 
local, pour qu’il n’y ait plus de tabou ».
A 18 ans, Evan Chakir-Vergier est 

le président fondateur de l’association 
Help for free world, dont l’objet est de 
sensibiliser au harcèlement scolaire et au 
cyberharcèlement. Une démarche que ce 
jeune Villeneuvois, désormais étudiant 
en sciences politiques à Montpellier, a 
lancé l’an dernier comme « un acte de 
résilience », en s’appuyant sur sa propre 
et pénible expérience. « J’ai moi-même 
été victime de harcèlement quand j’étais au 
collège à Avignon, entre la 5e et la 3e, ça a 
été une épreuve difficile dans ma vie, une 
véritable souffrance au quotidien, et j’avais 
le sentiment que tout n’avait pas été fait pour 
m’accompagner et m’aider face aux insultes 
et aux moqueries que j’avais subies, raconte-
t-il. J’avais besoin d’extérioriser cette douleur 
mais je ne voulais pas le faire à chaud, je me 
suis laissé du temps pour me reconstruire 
d’abord. »

Un mois à peine après la création de Help 
for free world, Evan Chakir-Vergier
témoignait à Genève lors d’un événement 
international consacré aux climats 
scolaires. Aujourd’hui, c’est dans la ville 
qui l’a vu grandir qu’il veut que la parole se 
libère. Après une première intervention au 
lycée Jean-Vilar à l’occasion du Pink Shirt 
Day, il a pris attache avec Alain Sanciaume, 
adjoint délégué à l’enseignement, pour 
participer à des discussions dans les autres 
établissements scolaires. « Je sais que cette 
cause tient à cœur à la maire, Mme Bories 
», se félicite Evan Chakir-Vergier, qui 
souhaite surtout « créer un dialogue avec 
les élèves : on laisse trop souvent les chefs 
d’établissement gérer comme ils le peuvent, 
alors que c’est un sujet complexe, qui touche 
à de nombreux domaines et avec lequel il faut 
aller au-delà des a priori. »

www.instagram.com/helpforfreeworld

Actualité 
Villeneuvoise



Bon à savoir
La carte « Provence à vélo Grand 

Avignon », conçue et éditée par 

l’Office de Tourisme est disponible 

gratuitement. Elle propose huit 

itinéraires d’intérêt touristique à 

travers le territoire de l’agglo, dont 

deux au départ de Villeneuve. Autant 

de propositions de parcours à faire en 

famille ou à destination de cyclistes plus 

aguerris. Sur cette carte, vous trouverez 

également tous les établissements « 

Accueil Vélo » qui garantissent des 

services de qualité le long des itinéraires 

cyclables. « Des travaux de jalonnement 

ont été réalisés le mois dernier afin que 

les cyclistes puissent se repérer sur 

les parcours », rappelle Claire Prost, 

directrice de l’office de tourisme.
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Embarquez dans la navette
La navette touristique du Grand Avignon reprend du service 

! Dès le 20 juin, un véhicule circulera dans le centre ancien 
et desservira les sites incontournables : la collégiale Notre-

Dame, le musée Pierre de Luxembourg, la Chartreuse, le fort 
Saint-André et les jardins de l’Abbaye en passant par l’office 
de tourisme. « Nouveauté cette année, la tour Philippe-le-Bel 
marque un arrêt supplémentaire sur le circuit », indique Claire 
Prost, directrice de l’office de tourisme du Grand Avignon. 
Une étape de plus qui supprimera ainsi la pénibilité d’accès à 
l’ensemble des monuments, notamment pour les personnes 
âgées ou à mobilité réduite, en ces temps de fortes chaleurs. 
Autre modification cette saison : la navette partira du parking 
relais de l’île Piot. « Une manière de capter le flux des visiteurs 
mais également de réduire les problématiques de stationnement à 
Villeneuve, en particulier le jeudi et le samedi quand sont organisés 
le marché et la brocante sur la place Charles-David et lors des 
périodes de grande affluence pendant Villeneuve en Scène et la fête 
foraine », poursuit-elle. La navette fonctionnera gratuitement et 
sans réservation, 7 jours sur 7, jusqu’au 31 août.

Le restaurant du Prieuré 
brille à nouveau au Guide
Michelin

Tourisme

Villeneuve conserve sa place 
au firmament des communes 
gastronomiques du Gard. Et ce, 

grâce à l’étoile décernée en début d’année 
par le Guide Michelin au restaurant du 
Prieuré, ce Relais et châteaux propriété 
du groupe Baumanière, de Jean-André-
Charial. 
Alors que l’établissement, lové à l’ombre 
de la collégiale Notre-Dame, en plein 
centre-ville, avait perdu son macaron 
avec le départ du chef Marc Fontanne, 
son successeur derrière les fourneaux, 
Christophe Chiavola, a tôt fait de décrocher 
à nouveau le sésame. « C’était une vraie 
surprise, on ne s’y attendait pas », confie 
humblement l’intéressé, qui n’en est pas à 
son coup d’essai. 

En effet, ce Haut-Savoyard formé à l’école 
hôtelière de Perpignan, est un récidiviste 
de l’excellence en cuisine : l’étoile au « 
guide rouge », il l’a déjà décrochée au 
Hameaux des Baux, au Paradou, en 2020, 
puis au Château de Massillan, à Uchaux, en 
2021. Les raisons de son succès ? « Le fait de 
rester soi-même » pour ce chef dont la patte 
dans l’assiette se devine dans « l’acidité, 
l’amertume, les fruits de mer, les agrumes ». 
Des produits « qui peuvent titiller certains 
palais » que Christophe Chiavola travaille 
avec le souci d’un approvisionnement 
local. « J’achète mes fruits et mes légumes 
dans un rayon de 20 kilomètres », assure-t-
il, également « fier de contribuer de redonner 
ses lettres de noblesse au Prieuré, car la ville 
mérite cette pépite. »
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La preuve par 5
Un seul billet, un tarif unique, un an de validité : le pass 

5 monuments, c’est le bon plan pour visiter les sites 

emblématiques de la ville (la Chartreuse, le Fort et l’Abbaye 

Saint-André, la tour Philippe-le-Bel et le musée Pierre-de-

Luxembourg) pour 20€ seulement. C’est aussi le cadeau 

parfait à offrir aux personnes qui vous rendent visite.

En vente dans tous les lieux participants.

  Notez-le

D’avril à fin août, ce sont six allers-retours par jour entre 

Avignon et Villeneuve qui sont proposés par la compagnie 

des Grands bateaux de Provence. L’occasion d’admirer les 

plus beaux sites des deux communes à bord du bateau 

promenade et de faire escale dans la cité cardinalice. 

Renseignements sur le site bateauxdeprovence.fr.

Le saviez-vous ? 

L’ensemble des bureaux d’information touristique du 
Grand Avignon sont aujourd’hui réunis sur un seul site : 
celui de Villeneuve. Cette nouvelle configuration permet 
d’offrir un service d’information adapté à la fréquentation 
touristique du territoire. « Bien entendu, la « Summer 
Trott », trottinette électrique cargo, continuera à naviguer 
sur l’ensemble du territoire cet été pour apporter de 
l’information touristique sur des lieux clefs comme les 
campings et les marchés », précise Claire Prost.
L’office de tourisme a fait également peau neuve de manière 
virtuelle : son nouveau site internet est en ligne ! 

https://grandavignon-destinations.fr/

L'office du tourisme 
étoffe son offre
L’éclectisme est au programme 

encore cet été pour les visites 
et sorties proposées par l’office 
de tourisme. Si les propositions 

autour du patrimoine figurent parmi les 
incontournables, celles organisées à la 
tombée de la nuit se veulent intimistes. 
«Au crépuscule, les monuments villeneuvois 
se montrent encore plus fascinants », estime 
Claire Prost, directrice de l’office de 
tourisme. Organisées en petit groupe à la 
lueur des lanternes, les 1er et 22 août aux 
Jardins de l’Abbaye, 8 août à 20h30 au fort 
Saint-André et les 15 et 29 août à 20h30 
à la Chartreuse, les visites « Au clair de 
lune » sont magiques ! A noter également 
que tous les lundis, une visite de ville à 
la tombée de la nuit est proposée dans le 
cadre de « La Noctambule de Villeneuve 
lez Avignon ». Autre expérience à tester 

absolument: celle de la reconnexion avec la 
nature. Yoga ou qi gong dans la colline des 
Mourgues ou dans la plaine de l’Abbaye : ces 
propositions autour de l’environnement 
et du bien-être «favorisent à la fois une 
découverte des patrimoines tout en étant en 
harmonie avec cet environnement préservé 
», indique-t-elle encore. Plus instructives 
mais toujours tournées autour de la nature, 
des animations autour de la biodiversité 
vont être proposées cette année, comme 
la découverte des tortues du contre-canal, 
en partenariat avec le réseau Natura 2000, 
organisée le 22 juin. Et si vous voulez 
marier sport et patrimoine, deux circuits 
en trottinette tout-terrain sont proposés 
au départ de la plaine de l’Abbaye, en 
partenariat avec Provence Bike Tour. 
Renseignements à l’office de tourisme, 
place Charles-David, 04 90 03 70 60.

Tourisme
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Agenda
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Agenda

Du 6 Juillet au 29 Décembre
Exposition "Joseph Meissonnier, 
Couleurs et lumières"
Musée Pierre-de-Luxembourg
À travers une sélection d'œuvres représentant des paysages villeneuvois, cette 
exposition met en lumière l'art du peintre Joseph Meissonier (1864-1943).

Du 8 au 20 Juillet 
Villeneuve en scène 
Plaine de l'Abbaye - de 17h à 00h   
Festival des écritures itinérantes et jardin du Festival d'Avignon, 
Villeneuve en scène revient pour sa 28e édition.
Rendez-vous majeur de Villeneuve lez Avignon. Découvrez 
sa programmation à l'office de tourisme, en mairie et dans les 
principaux commerces de la ville.

14 Juillet 
Fête Nationale et pique-nique 
républicain
Rue de la République - de  19h à 00h
Pour célébrer la fête nationale, la Ville vous invite à partager un repas 
convivial en musique ! Installez-vous sur les tables mises à disposition, 
apportez votre pique-nique ou réservez un repas à emporter chez les 
restaurateurs du centre-ville. Cette année, la fête prendra un aspect 
"rétro" à l'occasion du 80e anniversaire de la libération et de la grande 
exposition qui lui sera consacrée du 14 juillet au 4 août à la salle des 
conférences.

Du 26 au 28 Juin 
Festival de danse contemporaine
Colline des Mourgues - à 20h
En partenariat avec le Centre de Développement Chorégraphique 
National d'Uzès et l'Opéra du Grand Avignon. 

Jeudis 8 et 22 Août  
En voix ta chanson 
Place Charles David - à 21h   
Concours de chant : les Jeudis de la chanson de Villeneuve-lez-
Avignon et les Talents de la chanson de Vedène fusionnent et 
deviennent "En voix ta chanson".

31 Août 
Le truc évènement 
Plaine de l'Abbaye - de 18h à 1h
Festival de musique électronique pour toutes les générations sur le thème 
"Jungle Underground".
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Nouveaux 
commerces

Nouveaux commerces

Onglerie Signature’s
Située en plein cœur du centre-ville de 
Villeneuve les Avignon, cette nouvelle 
onglerie haut de gamme offrira à vos 
ongles une touche d’élégance raffinée. 
Erika, styliste ongulaire expérimentée 
et passionnée par son métier, utilise des 
techniques de pointe selon la manucure 
ukrainienne, et des produits haut de 
gamme pour créer des ongles qui reflètent 
votre personnalité.

Onglerie Signature’s
10 rue de l’Hôpital
09 87 57 13 27
Instagram : villeneuve30_signaturesnails

La maison 
villeneuvoise
Ouverte depuis un an la maison 
villeneuvoise est une boutique d’articles 
tout en couleurs. Pour faire plaisir ou 
se faire plaisir la boutique vous propose 
une sélection d’objets du quotidien pour 
décorer votre intérieur, pour un souvenir, 
ou préparer vos apéros, et vos tables… 
Vous y trouverez aussi des sacs, pochettes, 
plateaux, mugs, torchons, portes clés, 
verres gravés Villeneuve lez Avignon. 
Sophie Janiere, Podevache, bougies 
la pernoise, Duro céramique, Lulu en 
Provence …

La maison villeneuvoise 
16 rue de la république 
www.lamaisonvilleneuvoise.com

Von Peerc
Nous sommes ravis d'annoncer 
l'ouverture de notre quatrième agence 
dans la région. Chez Von Peerc nous 
sommes fiers de notre large portefeuille 
de biens immobiliers de qualité. Chaque 
bien que nous proposons est accompagné 
d’une description très détaillée, de photos 
de haute qualité et d’une vidéo pour 
permettre à nos clients de s’immerger 
totalement dans l’ambiance et l’âme de la 
maison.

Von Peerc
14 place Saint Marc
04 86 84 01 95 
villeneuve@vonpeerc.com
www.vonpeerc.com

La petite berceuse

Cassandra est infirmière spécialisée dans 
le bien-être périnatal. Autrement dit, 
elle propose un soutien et de véritables 
parenthèses de douceur autour de la 
naissance. Formée à l’école du Bien-
Naître en région parisienne, elle réalise 
notamment le bain bébé Thalasso/
Thérapeutique, mais aussi le massage 
femme enceinte, ou encore les ateliers 
massage bébé.

La petite berceuse
Prestations à domicile 
Facebook : La petite berceuse 
Instagram : lapetiteberceuse 
Mail : lapetiteberceuse@outlook.fr 
Téléphone : 0667809894 

MS Secrétariat
Sandrine est une secrétaire indépendante 
qualifiée et flexible, qui peut apporter un 
soutien aux entrepreneurs débordés par 
la gestion commerciale (suivi bancaire, 
facturation, rédaction de documents…) 
et aux particuliers désireux d’une aide 
informatique ou administrative (constat 
d’une forte demande des personnes âgées 
isolées), de son bureau ou du vôtre.

MS Secrétariat
www.ms-secretariat.com 
contact@ms-secretariat.com
06 19 22 39 65

Grains Feuilles & 
Cabosses

Entrez dans le monde du café et du thé. Vous 
y trouverez des machines à café DELONGHI 
et JURA à la vente, ainsi que tous les 
accessoires qui tournent autour du café, du 
Thé ou du chocolat.  
Un grand choix de thés DAMMANN sera à 
la vente, Oolong, Carcadet, Maté, Rooibos, 
Thés verts, Thés noirs, ou encore Thés 
blancs.
Pour les cafés en grains - un choix d'une 
quinzaine de cafés différents.

Grains Feuilles & Cabosses 
22 rue de la République
www.grainsfeuillesetcabosses.fr
06 33 76 55 30

* Lors du dernier numéro de notre magazine, une erreur s'est glissée concernant le site 
de la Maison de consultations Pasteur qui est : 
https://andreabuechel-arttherapie-72.webselfsite.net/
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Tribune libre

Groupe de la majorité

Naturellement, 
Villeneuve 
Sondages et réalité : Villeneuve les 
Avignon en action
Chers Villeneuvois, nous voici à l'aube 
de l'été et au lendemain des élections 
européennes. Les sondages nous avaient 
annoncé la couleur, et il semblerait – à 
l’heure où nous écrivons - qu'ils ne se 
soient pas trop trompés. On pourrait 
presque croire qu'ils lisent dans les 
pensées de nos concitoyens. Mais, 
au fond, est-ce si surprenant ? Les 
Villeneuvois comme les Français ne se 
laissent pas duper aussi facilement qu’on 
voudrait parfois nous le faire croire.
Alors que les élus de l'opposition 
s'agitent, multiplient les promesses 
et cherchent à détourner l'attention, 
nous tâchons de rester concentrés sur 
l'essentiel : les actions concrètes. Car oui, 
les Villeneuvois attendent de nous des 
résultats, pas des discours vides.
Prenons nos cantines scolaires. Par 
les projets que nous menons, nous 
envisageons d’attirer plus de producteurs 
locaux. Voilà une politique qui nourrit 
l'avenir au sens propre comme au figuré. 
Quant à notre marché qui continue de 
battre au cœur de notre ville, il est non 
seulement un lieu d'approvisionnement, 
mais aussi de rencontres et de convivialité. 
Nous veillons à ce qu'il reste dynamique 
et attractif. Et que dire de nos écoles ? 
Nous avons lancé plusieurs projets de 
rénovation, en respectant les normes 
environnementales pour offrir des 
espaces d'apprentissage modernes et éco-
responsables à nos élèves. Ce sont là des 
investissements pour demain. Les pistes 
cyclables : un autre engagement tenu. 
Nous facilitons la mobilité douce grâce à la 
Via Rhona, et nos efforts pour encourager 
l'utilisation du vélo sont plébiscités.
Enfin, l'entretien de nos infrastructures 
reste une priorité constante. Rues, 
parcs, bâtiments publics, tout est 
fait pour améliorer notre quotidien, 
indépendamment des clivages politiques. 
Car, au fond, qu'on soit de gauche, de 
droite ou apolitique ce qui compte, c'est 
notre qualité de vie.
Dans un contexte national et européen 
complexe, nous sommes fiers de notre 
bilan. Nous continuerons de travailler 
sans relâche pour un futur où les actions 
concrètes priment toujours sur les 
promesses partisanes.
Avec toute notre détermination,
Le Groupe majoritaire de Villeneuve les 
Avignon.
Blandine Arnaud
Groupe majoritaire

Groupes d’opposition

Union citoyenne 
de Villeneuve
La précédente tribune majoritaire (VM 
n°71) tentait un essai politique annoncé 
par un titre reliant « les mystères de 
l’amour » à une « campagne précoce ». 
Pour préciser le sens de ce titre excitant, 
l’auteure du groupe de la majorité s’y met 
à geindre sur une déclaration intitulée « 
parce qu’on aime Villeneuve » transmise 
par la minorité au Villeneuvois, en se 
lançant dans une démonstration dont 
le niveau nous a donné envie. Le fait 
que des gens de sensibilités différentes 
puissent discuter ensemble pose un 
problème à l’auteure. Soit ! Sont alors 
ciblés des partis politiques allant de la 
gauche au centre droit par l’experte qui 
dénonce une « curieuse alliance », experte 
qui lorsqu’elle était candidate LR aux 
élections législatives décida de rejoindre 
le mouvement souverainiste « Oser la 
France » (ML 19/04/2022) créé par celui 
qui soutenait Zemmour (Libé 03/10/2019) 
avant de souhaiter sa participation 
aux primaires de la droite (l’Express 
07/06/2021) ce qui entraina la démission 
directe du suppléant de notre auteure 
experte (OG 29/04/2022). « Curieuse 
alliance » disait-elle ? Fâcheuse alliance 
devait-il penser !?!
L’auteure, pour donner du poids à 
son propos, s’interrogeait ensuite sur 
notre crédibilité face à notre « taux 
d’absentéisme aux commissions », 
argument formant maintenant le couplet 
préféré de la majorité. Les souverainistes 
ont toujours besoin d’un mensonge 
permanent pour s’imposer. Dans cette 
fâcheuse alliance, ils l’imposent à 
Villeneuve et que devons-nous faire ? 
Déserter les commissions de contrôle des 
élections, la commission accessibilité, le 
CCAS, la tenue des bureaux électoraux…, 
pour leur donner raison au risque de voir 
mis en péril le déroulement des rendez-
vous locaux ? C’est peu probable mais on 
se pose la question. La seule certitude 
est que nous resterons peu assidus à la 
commission précédant les conseils car le 
retour d’expérience l’affirme : celle-ci ne 
sert absolument à rien. Argrr, politique 
politicienne, quand tu nous tiens …

Florent Lemont
Lemflo@yahoo.fr
Monique Novaretti
monique.novaretti@laposte.net
Camille Gavazzi
c-gavazzi@laposte.net

Liste sociale, 
écologique et 
solidaire
Notre village «s’horizontalise », il ne se 
couche pas, il s’éveille.
Grâce au dynamisme de ses commerçants, 
au dévouement de ses associations, à 
la formidable énergie créatrice de ses 
artistes, grâce aussi à l’investissement des 
agents municipaux, à l’innovation des 
entrepreneurs, à la détermination de ses 
agriculteurs, à la solidarité de tous envers 
les plus fragiles. 
Nous pensons comme vous que les 
tenants du pouvoir ne sont pas les seuls à 
savoir faire.
D’ailleurs, plus de 10 000 habitants n’ont 
pas répondu à la dernière convocation 
publique « Villeneuve demain ».
Aujourd’hui un décalage fort existe entre 
les villeneuvois et la majorité municipale. 
Il suffit de lire les dernières lignes 
agressives de la tribune libre numéro 
71 signée par Blandine Arnaud pour 
s’en assurer. Ces propos ne reflètent 
pas la volonté du plus grand nombre, 
qui souhaite l’apaisement. L’autorité 
purement verticale et brutale, le mépris 
de la pluralité des opinions, tout cela 
appartient au passé. 
Nous sommes une génération différente, 
des élus citoyens. 
Pour nous compte le respect, l’honnêteté, 
l‘éthique lorsque nous assistons aux 
commissions de contrôle des élections, 
lorsque nous participons avec sérieux 
et intérêt à la commission accessibilité 
et handicap, lorsque nous préparons et 
investissons les conseils municipaux.
N‘est-il pas temps alors de réunir toutes 
les intelligences, toutes les synergies 
autour d’une action citoyenne collective ?
Nous le croyons!
C’est pourquoi nous vous invitons 
à nous rejoindre sur: https://
parcequejaimevilleneuve.fr/
« L’avenir n’est pas une amélioration du 
présent, c’est autre chose » -  Elsa Triolet

Anne Daniel,
annef.daniel2@gmail.com

Geneviève Lepage,
genlep30@gmail.com

Morgan Buisson,
delabuissonniere@gmail.com



Inscription au service SMS
Nom  ..........................................................................................  Prénom  ..................................................................................

Adresse  ......................................................................................................................................................................................

Ville  ..................................................................................  n° téléphone portable  .......................................................................

E-mail .........................................................................................................................................................................................

❏  J’autorise la ville de Villeneuve lez Avignon à m’envoyer des informations par SMS concernant les actualités municipales 
(conseils municipaux, élections, réunions de quartiers…), les événements culturels et sportifs, les fêtes et cérémonies.

Mention CNIL : Conformément à la loi Informatique et Libertés du 6 janvier 1978, vous bénéfi ciez d’un droit d’accès et de rectifi cation aux informations qui vous concernent par simple 
demande au Service Informatique, Hôtel de Ville, 2 rue de la République, BP 45, 30404 Villeneuve lez Avignon cedex. Vous pouvez aussi modifi er vos données personnelles ou mettre fi n à 
votre abonnement à ce service à tout moment. Pour ce faire, merci de contacter le Service Communication

Février 2024

Antoine PECH 
& Carla D'AGOSTINO

Mars 2024

Vincent PUECH 
& Gaëlle PIERPONT

Avril 2024

Laurent MOMONT 
& Coralie CHABRAN

Laurent PROSEC 
& Véronique BENAKKI

Mai 2024

Thomas HILICO
& Capucine FOLLIOT

Christophe GELORMINI
& Marie-Hélène DIAZ

Janvier 2024

Lucien FOURNIER
Michel PERIN
Jacqueline BONNET née BROT

Février 2024

Jeanne DEVAUX née ALLEMAND

Mars 2024

Dominique BOURDON 
Arlette GRUFFAZ née CARO
Maurice BASILE
Corinne SEGUIN
Josette CREGUT née GUILLE
Jacqueline CAVALLINI née 
GLEYZE

Paulette ISAÏA née CONIL

Avril 2024

Patrice ORTIGOSA
René POTHIN

Ma1 2024

José MALFI
Jeanne FEMINIER
Henri COUPON
Jean-Guy FERRIER
Mireille RISPOLI née SIEGWALD
Thierry LELOUARN
Patrick CELERI
Marc RICARD

DécèsMariages
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Pour rester informé de toute l'actualité de notre ville, des événements 

à venir et des moments forts, inscrivez-vous à notre newsletter sur le 

site de la ville. Cette inscription vous permettra de recevoir chaque 

mois des mises à jour et des informations pratiques directement 

dans votre boîte mail. Ne manquez plus aucune activité ou nouveauté 

locale ! Rendez-vous dès maintenant sur notre site et abonnez-vous 

en quelques clics. Rejoignez notre communauté et restez connectés à 

la vie de votre ville.

Notez-le

Vous êtes commerçant ou membre d'une association ? 

Inscrivez-vous sur notre site internet pour fi gurer 

dans nos annuaires dédiés aux commerçants et aux 

associations. 

         Commerçants                                         Associations 

État civil






